
Направления подготовки

Психология (без профиля) 
Психология

• Консультативная психология
• Психология семейных отношений

Психолого-педагогическое образование
• Психология образования
• Психология развития и воспитания лич-
ности

Специальное (дефектологическое) об-
разование
• Специальная психология

БАКАЛАВРИАТ

Психология
• Консультативная психология и психотерапия
• Психология развития

Психолого-педагогическое образование 
• Психолого-педагогическое сопровожде-
ние образовательного процесса кадетов и 
военнослужащих 
•  Девиантология 
• Педагогическая психология 
• Психолого-педагогическое сопровожде-
ние детей и подростков в трудной жизнен-
ной ситуации

Специальное (дефектологическое) об-
разование
• Специальная психология

МАГИСТРАТУРА

У нас молодой и очень активный факуль-
тет! Если вы хотите стать психологом, 
работать в психологическом центре, ока-
зывать помощь взрослым и детям – вместе 
с факультетом психологии НГПУ у вас есть 
такая возможность! Свое место вы сможе-
те найти в любой образовательной орга-
низации. В обширном реестре реализуемых 
нами направлений подготовки найдется 
программа специально для вас. Учиться на 
факультете психологии всегда интересно. 
У нас есть масса ресурсов для того, чтобы 
стать настоящим профессионалом в своем 
деле, эффективно завершить обучение в 
вузе и овладеть замечательной профессией.

Декан ФП НГПУ 
Ольга Олеговна 
Андронникова:

Психология служебной деятельности
• Психологическое обеспечение служебной 
деятельности сотрудников правоохрани-
тельных органов

Педагогика и психология девиантного 
поведения
• Психолого-педагогическая профилактика 
девиантного поведения несовершеннолетних

СПЕЦИАЛИТЕТ

НИЧТО ТАК НЕ ЛЕЧИТ, 
КАК ОТНОШЕНИЯ С ЛЮДЬМИ 

шения со стороны ребенка и взрослых.  Ко-
нечно, в 17–18 лет я об этом не думала, тогда 
у меня строился образ психолога, который 
только анализирует рисунки, читает Фрей-
да и много-много знает. Сейчас это модифи-
цировалось во фразу: «Я ничего не знаю о 
конкретном случае, но мне интересно, и я 
хочу понять, разобраться и раскрыть тайну 
человеческих отношений». Кстати, никогда 
не думала, что буду заниматься наукой и по-
люблю это!

– Расскажите про свои студенческие 
годы. Существует ли жизнь в вузе за пре-
делами аудиторий и учебников?

– У меня потрясающая группа. У нас очень 
крепкая дружба и хорошие отношения друг 
с другом. У нас даже есть традиция каждый 
месяц отмечать праздники, дни рождения. 
Еще мы выезжаем на экскурсии, сейчас в 
планах посетить квест «В темноте». Поэтому 
я могу с уверенностью сказать, что жизнь за 
пределами аудиторий и учебников есть, но 
она все равно так или иначе связывает тебя 
с университетом.

– Что вам дал НГПУ в плане личностно-
го роста? 

– НГПУ – это единственное пространство, 
где я смогла реализовать себя и поверила 
в себя. Помимо учебы, НГПУ – это возмож-
ность развиваться не только в какой-то 
волонтерской деятельности (например, во 
взаимодействии с кризисными центрами), 
но и возможность проявить себя в научной 
деятельности (конференции, вебинары, 
лекции). Это то место, которое меня разви-
вает и позволяет мне состояться, как буду-
щему профессионалу.

– Каким был ваш первый опыт в про-
фессии?

– С первого курса я активно занималась 
социальной жизнью. До коронавируса про-
водила различные тренинги в школах. На-
верное, первый опыт – это проведение тре-
нинговых занятий, и самым значимым для 
меня является ведение фокус-группы. Это 
большая ответственность не только перед 
студентами, но и перед людьми, которые 
доверили тебе такое важное дело. Сейчас 
этот опыт помогает мне, ведь не всегда в 
рамках курсов и дисциплин ты можешь по-
пробовать себя, а здесь теория оживает. 

– Вы являетесь призером Всероссий-
ской олимпиады студентов «Я – профес-
сионал», победителем конкурсов на сти-
пендию губернатора. Какова формула 
вашего успеха?

– Сейчас очень популярны личностные и 
социальные тренинги, и люди тратят бешеные 
деньги, чтобы развивать себя. Но если посмо-
треть, то любая жизненная ситуация – это и 
есть социальный тренинг. Участие в олим-
пиадах, конференциях, выдвижение своей 
кандидатуры на стипендию – это тоже лич-
ностный тренинг, который позволяет бо-
роться со стрессом. На вопрос «Идти или 

не идти?» я всегда отвечу: «Идти!». Очень 
важно прокачивать эти навыки, потому что 
в дальнейшем тебя ждет работа с людьми. 
К сожалению, сейчас отмечаем тот факт, что 
в школах мало педагогов-лидеров, которые 
смогли бы отстоять свою точку зрения. А 
ведь она формируется, когда мы представ-
ляем себя и можем сказать: «Я здесь, я в 
этом мире и что-то из себя представляю». 

– Вы проводите тренинги для жен-
щин – жертв насилия. Сложно ли психо-
логам отключать свои чувства и больше 
опираться на разум в работе с тяжелыми 
историями?

– У клинических психологов и психиатров 
есть понятие, которое называется «правило 
халата»: находясь в профессиональной дея-
тельности, нужно выстроить границу. Если 
бы я эмоционально разваливалась, слушая 
истории о жестокости, то просто не смогла 
бы помочь. Да, такие истории шокируют, 
возмущают и вызывают много эмоций, но 
с этим я справляюсь, когда иду на интерви-
зии, где мы с другими психологами разби-
раем кейсы и ситуации. К сожалению, про-
блема насилия актуальна. Вот это «правило 
халата» и помогает мне оставаться взрос-
лой фигурой в работе с клиентами и выдер-
живать их переживания.

– Помогает ли профессия психолога 
решать свои личные проблемы? 

– Все мы люди, иногда профессиональ-
ные знания не укладываются в научную 
теорию, поэтому у каждого психолога есть 
свой психолог. Безусловно, это позволяет 
замечать какие-то манипулятивные дей-
ствия, помогает в воспитании и взаимо-
действии со школой. Но в личной жизни я 
редко применяю психологические знания, 
потому что это профессия, которая должна 
реализовываться только в рамках кабинета. 
В обычной жизни я позволяю себе плакать, 
смеяться и иногда быть глупой.

– Какие советы вы можете дать абиту-
риентам? 

– Не нужно бояться обращаться за по-
мощью и восхищаться другими людьми. 
Наверное, моя научная деятельность нача-
лась с восхищения профессором Евгением 
Владимировичем Руденским, когда он вы-
ступал на конференции, а я не понимала ни 
слова.  Тогда я сказала: «Я хочу говорить так 
же!». После этого я обратилась к заместите-
лю декана Елене Николаевне Левшуновой с 
просьбой выступить на конференции. Когда 
есть желание и возможность обратиться за 
помощью к другим людям, например, к на-
учному руководителю (а я в этом плане бо-
гата, у меня их сразу два), то я понимаю, что 
нет ничего лучше, чем люди. Поскольку я 
очень люблю теорию привязанности, я точ-
но могу сказать, что ничто так не лечит, как 
отношения с людьми. Главное – не бояться 
говорить о своих потребностях и желаниях, 
все реализуется, стоит лишь этого захотеть.

Выпускники ФП НГПУ работают в психологических центрах, 
вузах, общеобразовательных, коррекционных и медицинских 
учреждениях, в пенитенциарной системе


